

Fecha: 10-06-2025
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Hospitalizaciones por Virus Sincicial en Biobío: Redes de salud se preparan ante posible aumento en su circulación

Pág. : 8
 Cm2: 900,5
 VPE: \$ 1.082.458

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Diario Concepción Martes 10 de junio de 2025

8

Ciudad

CASOS SE HAN ELEVADO EN UN 56%

Hospitalizaciones por Virus Sincicial en Biobío: Redes de salud se preparan ante posible aumento en su circulación



FOTO: MINSAL

Hugo Ramos Lagos
 contacto@diarioconcepcion.cl

El Virus Respiratorio Sincicial (VRS) registró un aumento del 56,2 % en la última semana de mayo en la región del Biobío -respecto del mismo periodo anterior-, situándose como el cuarto virus más detectado con un 5,4 % de las muestras positivas, según la Seremi de Salud. Esta alza llevó a la autoridad a reforzar el llamado a vacunar a lactantes con el anticuerpo Nirsevimab, pese a que la cobertura ya supera el 80 % en lactantes y alcanza un 95 % en recién nacidos.

Pese al llamado de la autoridad,

Desde Talcahuano reportan que cinco infantes están internados. A su vez, desde Arauco indicaron que, aunque las consultas de urgencia han bajado, la red se mantiene alerta ante eventuales incrementos.

desde los servicios de salud locales, como Talcahuano y Arauco, se reporta una situación algo más estable. En Talcahuano, las hospitalizaciones por enfermedades respiratorias han disminuido, y la red se mantiene preparada para eventuales aumentos, destacando la importancia de la vacunación para evitar saturación.

cuadros asociados al VRS.

Por otro lado, en Arauco las urgencias por enfermedades respiratorias han disminuido, y la red se mantiene preparada para eventuales aumentos, destacando la importancia de la vacunación para evitar saturación.

Incidencia e inmunización

Para comprender mejor la situación local, recientemente la autoridad sanitaria reportó un aumento considerable de 56,2 % para el virus respiratorio sincicial (VRS) durante la última semana de mayo, lo que lo posiciona como el cuarto agente viral más detectado en el territorio. Hoy en la región, este representa el 5,4 % de las muestras positivas, superado solo por el 36,1 % del rinovirus, el 35 % de la influenza A y el 13,8 % de incidencia que presenta el Covid-19.

Frente al avance del virus, la Seremi de Salud del Biobío reiteró el llamado a las familias a acudir

9

Ciudad

a los centros públicos para inmunizar de forma gratuita a los lactantes nacidos desde octubre de 2024, mediante la aplicación del anticuerpo monoclonal Nirsevimab.

Sobre aquello, en la región, 4.076 lactantes (entre 1 y 5 meses) ya han recibido la dosis, alcanzando un 80% de cobertura. En tanto, entre los recién nacidos —un grupo especialmente vulnerable— se ha logrado inmunizar al 95 %, lo que equivale a 976 menores protegidos.

Por zonas, la Provincia del Biobío muestra el mayor avance en lactantes con un 87 %, seguido de las redes de salud en Concepción y Talcahuano, ambas con 78 %. En tanto, la provincia de Arauco muestra un 74 % de cobertura.

Ahora bien, para el caso de los recién nacidos, el Servicio de Salud de Talcahuano lidera con 98 %, seguido de Biobío, Concepción y Arauco, con un 97, 93 y 92 por ciento respectivamente.

En paralelo, el seremi de Salud del Biobío, Eduardo Barra, advirtió que "el llamado sigue siendo urgente". "Aunque hemos alcanzado una buena cobertura, aún hay niñas y niños que no están protegidos ante un virus cuya circulación aumentó más de un 56 % en solo una semana".

A pesar del panorama de alza, las cifras generales muestran una evolución positiva desde otro punto de vista, puesto que, hasta el 31 de mayo, las consultas por enfermedades respiratorias en servicios de urgencia han disminuido un 20,8 % respecto al mismo periodo de 2024. Además, las hospitalizaciones también bajaron, con 18,3 % menos casos en comparación con el periodo pasado.

Servicio de Salud de Talcahuano

Consultada sobre el manejo de las hospitalizaciones por circulación de virus respiratorios, la referente Campaña de Invierno en el Servicio de Salud de Talcahuano, Elizabeth Chandía, señaló que dentro del monitoreo "se ha observado que ha habido un leve descenso respecto a la semana anterior, alcanzando un 17,7 % de hospitalizaciones por causa respiratoria".

"Actualmente tenemos 5 personas menores de cinco años hospitalizadas con un cuadro asociado al VRS". "Por esto y ante el aumento en la circulación de este virus, es que reforzamos el llamado a las familias a inmunizar a los recién nacidos y lactantes con el Nirsevimab".

Ahora, si bien Chandía reveló que en las últimas semanas se ha observado un leve descenso en las infecciones de virus en el labora-



Provincia de Arauco

A su vez, desde el Servicio de Salud de Arauco, su director de Atención Primaria de Salud (APS), Javier Milosevich, aseveró que "durante la última semana ha existido una leve disminución de las consultas de urgencia por enfermedades respiratorias en la provincia de Arauco, siendo en mayor porcentaje las personas mayores de 65 años que consultan".

"A pesar de ello, la red de urgencia hospitalaria, atención primaria y ambulatoria se encuentra preparada para atender la mayor demanda que se presente a causa de las enfermedades respiratorias, con la implementación de la estrategia de campaña de invierno en cada uno de los dispositivos de la red, fortaleciendo la consulta ambulatoria y reforzando con equipo profesional los dispositivos de urgencia".

Ante la posibilidad de una saturación, Milosevich explicó que analizar la demanda ante consultas respiratorias se trata de una preocupación constante, "ya que algunas de ellas pueden requerir hospitalización y debemos disponer de camas en la red para así atender los peak de consulta y hospitalizaciones".

"Es fundamental avanzar y alcanzar las coberturas de campaña de vacunación que permiten evitar formas graves de la enfermedad, evitando una saturación de nuestro sistema de salud provincial", finalizó.

torio, "aún se mantienen como principales virus circulantes el enterovirus, el rinovirus y el virus influenza".

A pesar de eso, la profesional indicó que "se ha observado que el virus Influenza ha ido disminuyendo lentamente en las últimas semanas, y en la última, mucho más notoria".

"Por otra parte, si bien no es el virus que mayormente circula, nos hemos dado cuenta de que el VRS ha empezado a aumentar. "La semana pasada se registró un alza significativa y esta semana se mantiene en un rango similar", manifestó.

Al respecto de los grupos afectados, la referente del servicio sostuvo que la circulación viral, como siempre, sigue afectando a las personas mayores de 65 años, y ahora con la aparición del VRS se está viendo afectado el grupo menor de 5 años.

"El llamado es a mantener las medidas de prevención como la ventilación de los hogares y el uso de la mascarilla, pero principalmente a vacunarse contra la influenza y contra el SARS-CoV", concluyó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

